



La imaginaria
respuesta del ex
jefe militar a la
obra "Carta
abierta a
Pinochet", de
Marco Antonio
de la Parra

El Pinochet que responde a Marco A. De la Parra

"No sabe lo que me ha costado responder su carta". Con esta sincera frase, un hipotético Augusto Pinochet da inicio a más de 100 páginas destinadas a replicar la misiva que le escribiera un siquiatra y dramaturgo chileno. Así parte el último libro del periodista y sociólogo Sergio Marras, de Editorial Demens Sapiens.

Concebida como la imaginaria respuesta del ex jefe militar a la obra "Carta abierta a Pinochet", de Marco Antonio de la Parra, el texto lleva un sugestivo título: "Carta apócrifa de Pinochet a un siquiatra chileno".

La carta está escrita en tono relajado y hasta campechano, pese a la brutal sinceridad de algunos pasajes. A través de sus líneas, un locuaz remitente pasa revista a los acontecimientos

y causas que lo llevaron a convertirse en el hombre más poderoso del país. Ficticias confesiones en las que la historia del Chile reciente y del hombre se van entretejiendo hasta confundirse por completo.

A lo largo de sus cavilaciones, el narrador deja traslucir sus miedos, sus razones e ideas, sus culpas. Una de ellas se repite constantemente: "No puedo entender cómo el acusado no es todo el pueblo de Chile. No me pueden echar la culpa por todo a mí no más", dice el Pinochet de este libro, una obra mezcla de confesiones y descargos, de reconocimiento de errores y de defensa de éxitos. Contradictorio como el hombre y el personaje.

40